

9月の活動内容報告

ビーバー(BVS)隊



9/1 隊集会 ちょっと日本橋へお出かけ。日本橋駅から道路元標をみて、日本銀行へ。2024年7月に日本銀行券が改刷されたこの機会に貨幣博物館へ行き、お金について勉強をしてきました。実物を見たり、ゲームを通して、日本のお金の歴史、世界のお金、また新しいお札について楽しくすることができました。時間が許せばもっとゆっくり見たかったね。近くには渋沢栄一像もあり、その前でセシモニーをして解散しました。



9/15 暑さの残る9月、昨年度に引き続き「ビーバーの川遊び！」をテーマに落合川（東久留米市）で活動をしました。今回も東久留米川クラブの荒井さん（あらい）にお世話になりました。テントやアミ、タイヤポートをお借りして川遊びを楽しみました。

まずは生き物観察。今回はローバー隊のお兄さんに川遊びのルールや川の生き物の特性からの捕まえる極意を聞きました。その後はさっそく、生き物を捕まえてみました。川の歩きかたや生き物を観察するときのマナーも習得。川の生き物を素手で触ってはいけないことも知りました。小さいけれどエビやザリガニ、数種類の魚などなどを見つけることができました。

そのあとはタイヤポートに乗って川下り。のんびりしたのは最初だけ？水をバシャバシャと受けたり、ボートを回されたり・・・



保護者も一緒にびしょびしょになって楽しみました。

お昼ご飯のあともたっぷり川遊びをしました。また来たい！とあらいにお礼を言って帰りには湧き水のポイントを見て帰路につきました。

今回利用した落合川はとてもきれいな川で気持ちいい場所だったけどそれは地域の方々に

守られていて、土日の朝に小学生も一緒に、掃除をしているからなんだよと聞きました。自分たちも地元で気持ちのいい場所を作ろうと、次の集会のカントリー大作戦に続きます。

9/29 スカウトの日の活動として、中野駅南口エリアにて清掃活動を行いました。テーマは「カントリー大作戦」。まずはおうちでどんなものをゴミとして捨てているか、道や公園にはどんなものが落ちているかをみんなでお話ししました。それを紙で作った箱に捨てて分類を学びました。そのあとは2グループに分れて地域センター周辺の道でゴミ拾い。燃えるゴミ、燃えないゴミなど分別して行うことができました。



タバコの吸い殻や飲み物のペットボトルやカンが多く集まり、ずいぶんきれいになりました。頑張ったみんなには「スカウトの日」の記念バッジが渡されました。

今回の集会は板橋16団ビーバー隊との合同集会。一緒に活動するのは楽しく、盛り上がりました！！

カブ(CS)隊



9/1 組集会 環境プログラム月間として、テーマ“山と海はつながってる！”の2回目。先ず、前回説明を受けた、ボーイスカウトが世界

で取組んでいる環境プログラム Earth Tribe(アーストライブ)に“地球部族”として参加するかを組の中で話し合い、意見が割れた組もありましたが、全組参加!の表明となりました。くまスカウト(5年生)の一部は2年前から



取組んでいたため、1人のスカウトがマイバッグと環境ポスターを作成し、プラスチックチャレンジを修了した2人目となりました。続いて、FSCとのコラボレーションバッジ“フォレストガーディアン”がスタート。森の状況と今何が起きている

か、森の木と人間の生活のつながり、そして守るために何ができるか、カブでも出来る事は何かをみんなで話し合いました。その一つがFSCマークが付いた製品を選んで買う事、そして森の環境を守るためにクリーンアップ活動もその一つであること、理解してくれたと思います。



9/8 組集会 環境プログラム月間3回目。やっと出たカブブック修了者とアーストライブ章の授与式からスタート。前週から始まったフォレストガーディアン、プラスチックチャレンジに自分から取り組むカブが増えて来て嬉しい



限りです！30日の温度湿度天気の詳細とエコバッグ、ゴミを減らすポスターの作成と“すすんでよいことを”して、数名が発表してくれました。今日のテーマはSDGsの取組として、カブとして出来る事を考える。先ず、17ある目標についてカブには理解が難しい目標もありますが、確認した後に組ごとに話し合っ



て、それを寸劇にまとめる。最初に隊長と副長で寸劇とパントマイムパターンで例を演じた後、作業スタート。各組が演じる“目標”に対して、見ている組がどれかを当てるとして、次々に劇が進みました。どれも良く出来ていて、短時間でまとめ上げたカブたちの創造力に、夏キャンで高まったチームワークにより、成長しているカブ隊のみんなを頼もしく感じました。



9/22 スカウトの日ハイキング 9月いっぱい取組んで来た環境プログラム、テーマ“山と海はつながってる！”の締めくくりとして、東京の高尾山クリーンアップハイキングに。スカウトの日とは、9月の第3日曜日に全国のスカウトが地域でのゴミ拾いなど奉仕活動を展開する取り組みなので、「環境保全」をテーマとした、“スカウトの日&カントリー&森林愛護ハイキング”としました。



数日前から雨の予報に小雨決行としていましたが、集合時は曇り。京王線で高尾山に近づくにつれ雨が激しくなりました。ハイキング出発時は結構降っていましたが、登山ルート





の6号路は木立のコースと午前中
 上がるという予報を元に出発。各組
 毎に、自然観察のクイズを解きなが
 ら山頂を目指しました。途中、弘法
 大師を祀ってある岩屋大師や滝行の
 琵琶滝などを通り、生き物を探しな
 がら、川を渡ったり中を歩いたりし
 ながら山頂へ。山頂に着くころには



雨も止み霧がかった幻想的な風景にみんな出会えました。登山客も少なかったのが幸いしました。お昼のお弁当を食べてから、高尾ビジターセンターさんで、森と生き物のつながりとビジターセンターの役割のお話を聞きました。昔はゴミだらけになった高尾山を、ゴミ箱撤去と持ち帰り運動など皆さんの活動で綺麗な高尾山を取り戻し、その象徴としておそうじ小僧の像を立てたそうです。その像の前で記念撮影をしてから、山頂からクリーンアップ活動をスタート。高尾山の皆さんの活動によってゴミは少なかったけれど、スカウトたちは森を守る環境活動の一翼を担うことが出来ました。みんな小さいゴミも逃さず競って拾いながら、山頂から5号路、3号路、そして1号路を降りました。

高尾山は標高599mの低山ですが、スカウトたちにとって登りもキツかったけど土や石の自然道。下りの最後はコンクリートの1号路で急な下りが延々と続く道で足への負担が大きく、登りよりキツかったようでかなり時間が掛かったスカウトも多数いました。高尾山口駅で組ごとにゴミを集めて分別してゴミ袋も提供して頂いた“高尾山応援基金協議会”さんに回収して頂きました。1時間遅れの解散となりましたが、1ヶ月取り組んできた森の環境を守るフォレストガーディアン章とスカウトの日の缶バッジを手にして、守るべき自然と厳しさを体験した一日が終わりました。



9/23 くまキャンプ補習集会 中野8団では翌年ボーイ隊に上進するくまスカウト(5年生)に対し、くまキャンプ(くまだけのキャンプ体験)を実施するとともに、折りたたみナイフの入門プログラムとして、ビクトリノックスとのコラボレーシ

ョンマッチ“フィールドマスター章”に取り組んでいるのですが、今年は新チャレンジ章の募集が大幅に遅れ7月半ばとなったためくまキャンプ時に取り組めずにいました。そこで今回、補習集会としてくま集会を実施しました。ナイフは危険であること、出し入れ/渡し方/使い方などを学び、室内のためいつもの小枝でマイ箸づくりが出来なかったため、えんぴつを代わりに削り、その後リーマーを使って穴をあけて名札づくりなどの経験が出来ました。最後に大人の前でしかナイフは使わない事を誓って、木の切れ端で火を起こす課題を残してプログラム修了。その他、カブブックの補習として、国旗掲揚、歩測、救急などを行ったので、くま課程を修了している1名のくまスカウトに続いて、残り6名ももう少しのところまでこぎつけました。最後は仲良くくまスカウトだけの”デンデン”で解散！





9/29 組集会 10月のテーマ“大地の恵みが姿を変える”がスタート。

Iwatani とのコラボチャレンジ章“LP ガスの達人”に取り組んで、組ごとに生活を豊かにしてくれるエネルギーや道具を知って、その中でもガスの仕組みを調べて発表しました。ガスのおかげでみんな幸せに暮らせることを実感して次回に続く！



ボーイ(BS)隊



9/1、8、15、22 班集会(各自進級強化月間)

9月は進級強化月間ということで、集会の内容等はリーダーから指示することなく、自分たちで考えて行います。スカウトたちは主に9月末に控えたキャンプ、及び2級章取得に向けたハイキングの企画を中心に行っていました。



2級章を取得する課程にハイキングを計画し、実施するというものがあります。今回は2名の初級スカウトが挑戦！初のハイキング計画でつまずいている場面も見受けられましたが、ジュニアリーダーやローバー隊のスカウトの伝授により計画は順調に進んでいます！頑張ろう！



9/16 国旗掲揚奉仕

中野駅南口にあるライオンズ倶楽部さん所有の国旗ポールに、国旗掲揚を行いました。朝早くの集合でしたが、たくさんのスカウトが参加してくれました。本来であれば掲揚を朝行い、夕方に降納をする予定でしたが、悪天候であったため降納は中止となりました。毎度ライオンズ倶楽部の方々からは感謝の言葉を頂いております。

9/23-24 ボーイ隊9月キャンプ

初秋の9月キャンプ！今回のキャンプ地は、埼玉県秩父市にあるリバーサイドキャンプフィールドです。リバーサイドという名の通り荒川沿いに位置し、埼玉県最大級のキャンプ場です。



秋の味覚がメインテーマのキャンプ。西武秩父駅に到着し、早速ハイキングスタート。チェックポイントとして指示された場所はなんとキノコ農園！夕食のキノコBBQに向けて、キノコ狩りを行いました。その後もチェックポイントとしてスーパーマーケットが指示され、買い出しミッションです。こちら



もBBQに向けた試練です！

キャンプ場に到着後は設営を済ませ、いよいよBBQです！キノコ狩りで収穫したキノコを焼き、秋の味覚を堪能しました。夜のキャンプファイヤーでは、新班編成、並びに班長・次長の発表が。それぞれ決意の言葉を述べました。

翌日は手早く撤営を済ませ、キャンプ場を後に。昼過ぎには中野に到着、解散となりました。1泊2日という前回の夏キャンプに比べると短い日程でしたが、街中を巡るハイキングや、

BBQなどと普段のキャンプとは少し異なったプログラム構成でした。様々な経験をすることで、今後の活動に生かしていければと思います。

ベンチャー(VS)隊



9/1、8 カブ集会

カブ隊の集会に1名のスカウトがジュニアリーダーとして参加しました。9月は環境に関するテーマで集会を行っていました。各班ごとにアドバイスをしたりと、スカウトに対するサポートを中心に行いました。

9/24 カブ隊ハイキング

カブ隊のハイキングに1名のスカウトがジュニアリーダーとして参加しました。スカウトの日ハイキングということで、高尾山へ向かいました。雨の降る中のハイキングで、スカウトの安全に気を配りながらハイキングに臨みました。

ローバー(RS)隊



9/1 ボーイ隊の集会にKくん、Sくん、Mくんが参加しました。

9/2 指導者研修説明会にKくん、Sくんが参加しました。

9/3-8 日本ローバームートにMくんが参加しました。ローバームートとはローバースカウト年代を対象とした野営大会のことです。海外スカウトとの交流や、社会と接点をもったプログラムなどを実施し、様々なことを学ぶイベントです。

9/8 ボーイ隊の集会にKくん、Sくんが参加しました。

9/15 ボーイ隊の集会にKくん、ビーバー隊のハイキングにMくん、Sくんが参加しました。

9/16 中野駅南口国旗掲揚奉仕にKくんが参加しました。

9/18 9月キャンプ備品整理にKくん、Sくん、技能章講習会ミーティングにYさん、Mくんが参加しました。

9/21-24 ウッドバッチ研修所にKくん、Sくんが参加しました。

9/23 キャンポリー実行委員としてMくんが参加しました。

9/25 技能講習会ミーティングにMくんが参加しました。

9/28-29 ボーイ隊のキャンプにKくん、Sくん、Mくんが参加しました。今回のキャンプは、ローバー隊のスカウトで一から企画し、1泊2日の日程で実施しました。キノコ狩りがメインのキャンプということで、キノコ狩りを実施している農園を探し、その後周辺のキャンプ地を選定して実施しました。数ヶ月前よりこのキャンプに向けた会議を何度も実施し、2回目のキャンプ企画ということでつまづくことも多々ありましたが、ボーイ隊のスカウトも終始楽しそうで、大盛り上がり！何事もなく無事に終わることができました。

9月のスカウト進歩情報

BVS:	J. H. くん	小枝章5本目
	Y. T. さん	小枝章5本目
	Y. H. くん	小枝章4本目
	T. M. くん	小枝章4本目
	T. N. くん	小枝章3、4本目
	A. C. さん	小枝章2、3本目
	Y. T. くん	小枝章2、3本目
	M. Y. くん	小枝章3本目
	A. I. くん	小枝章1、2本目
	M. K. さん	小枝章1本目

ちよつぽつといと

活動で見つけたほのぼの話

秋は過ごしやすい気候になるので、活動が活発になります(とは言え今年はいつまでも暑かったですが)。通常の隊での活動以外にも地区などで部門ごとに様々な活動が開催されます。10月にはビーバー隊の地区合同集会「ビーバーラリー」やボーイ隊の地区キャンポリー(合同キャンプ)が開催されました。11月にもカブララリーや東京連盟ローバー100キロハイクなど楽しい活動が計画されています。ベンチャー隊では早くも来年夏の活動は発表され、参加意向調査がありました。ワールドベンチャーと言って、東京連盟とアメリカのシカゴ近郊の連盟との合同キャンポリーです(開催地はアメリカ)。団内の該当年代からは、行ってみたい!という希望がよせられました。隊、団を越えた活動は新たな友情も生まれる機会です。スカウトには是非多くの活動に参加して楽しんでほしいです。



スカウト互知識

「団の組織」

スカウトが所属する団。その一番身近で活動を支援する成人の人たちが、指導者(リーダー)であり、団委員です。言葉で説明するとややこしくなりますが、簡単に図で表すと右図のようになります。

隊の運営・スカウト達への直接的支援をするのが、隊指導者・協力者です。

スカウトへの直接の教育には携わず、団の運営や各隊への支援をするのが団委員です。団委員長は団委員間の互選で選出されます。育成会とは団を支える母体です。宗教組織に関連する団は、教会や神社が母体となることもあります。地域団である中野8団は、スカウトの保護者と指導者が育成会員になります。その他、有志の方々(主にOB)に育成会賛助会員としてご参加いただき、毎年ご寄付をいただいています。

リーダーの活動

9/1	団会議
9/8	BVS 円卓会議
9/14	カブララリー-実行委員会
9/16	地区委員会
9/24	BS 講習会打合
9/26	地区協議会
9/28	カブララリー-実行委員会
9/29	ビーバーラリー-会議
9/30	ミッドグループ会議

- * 活動の写真は団の Google Drive で共有しています。ご希望の方は各隊長にご自身の Google アカウントをご連絡ください(Google アカウントをお持ちでなくご希望の方はアカウントを作成してください。無料で簡単に作成できます)。
- * Facebook ページで活動の様子を報告しています。アカウントがなくても閲覧いただけます。
<https://www.facebook.com/nakano8/>

